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处理好改造开发与保护利用关系

我市让宝贵文化遗产“活”起来
本报讯 （记者 郭营战） 整饬一新的

绿地，移植过来的银杏树郁郁葱葱，青石板铺

成的活动广场上大妈们翩翩起舞，巍峨的法行

寺塔在青松翠柏簇拥下更显得庄重典雅。昔日

破败不堪的法行寺如今经过精心改造，已成为

市民休闲游赏的好去处。法行寺的华丽转身是

我市文物保护工作的一个掠影。

悠久的历史，灿烂的文化，使我市地上、地

下文物资源相当丰富。据了解，我市在第三次

全国不可移动文物普查时，复查文物保护单位

120处，新发现文物保护单位 733处，其中古遗

迹 137处、古建筑 581 处、古墓葬 22 处、石窟

寺及石刻 4处、近现代重要史迹及代表性建筑

109处，共计 853处。目前，我市有全国重点文

物保护单位 7处、河南省文物保护单位 14处、

市县级文物保护单位 38处，共计 59处。

自今年起，市政府将文物保护工作纳入全

市 20个乡镇、街道及 4个相关单位的年度责

任目标考核范围，与经济社会各领域工作同部

署、同推进、同监督。各乡镇、街道及相关单位

主要负责人为辖区文物安全第一责任人，在签

订的文物保护目标责任书中，明确文物日常管

理、文物安全管理、文物行政审批三大项，做到

环环相扣，步步深入，确保将文物保护落到实

处，确保本辖区内文物安全万无一失。

市文物局自去年底成立以来，坚守“保护

为主、抢救第一、合理利用、加强管理”的文物

保护工作方针，多措并举，主动作为，认真处理

好城市改造开发与历史文化遗产保护利用的

关系，突出保护，加强利用，强化服务，全力助

推全市经济社会发展。

文物保护巡查是文物保护工作的重中之

重，今年 2月 21日，文物巡查过程中发现我市

新建项目东二环设计路线从省级文物保护单

位中山寨遗址穿过，市文物局第一时间与相关

建设单位进行对接并提供中山寨遗址的保护

范围，要求设计部门根据实际情况更改设计方

案。在市委市政府主要领导的协调下，最终东

二环改道从中山寨遗址控制线以东绕过。

为了最大限度保护文物资源，市文物局创

新工作方法，对我市重大建设项目的文物勘

探，由之前的接到报告后介入改为提前介入。

在国有土地出让前和放线时，文物局提前介

入，进行前期的文物调查和文物勘探工作，根

据调查勘探结果，分别制定不同的处置方案，

在落实文物保护的前提下，尽可能多的为项目

方争取更多的有效建设时间，真正落实“净地”

出让政策，不等不靠，工作走在前列。今年初以

来先后文物勘探建设项目 50余个，勘探面积

1600余亩，既有效保护了文物，又为我市各项

建设提供了有力的前置保证。

面对文物保护点多、面广、管理保护难度

极大的现状。市文物局敢于争先、积极探索，通

过签订目标责任书的形式，督促乡镇、街道落

实乡村两级文物保护责任制，构建“市、乡、村”

三级文物保护网络，打造人人参与文物保护的

铜墙铁壁。同时制订完善文物执法日常巡查制

度，对全市各级文物保护单位采取网格化管

理，建立日常巡查制度，对县市级以上文保单

位及文物案件易发区域，开展白天、夜间不间

断、不定时巡查，保障每个县保以上单位每周

不低于 2次巡逻检查，对风穴寺、张公巷等全

国重点文物保护单位，设立国保单位文管所，

安排专人值班，实行全天候不间断巡查制。吸

纳文物保护点附近热心文物保护工作的群众

为义务保护员，并聘请专业律师对其进行业务

培训，有效延伸了文物保护工作的抓手，夯实

了文物保护基层基础。

在加大文物资源保护的同时，对一些因年

代久远、损毁严重的文物积极争取政策资金，

开展全方位修缮。先后争取资金 256万余元，

对培风塔、钟楼、妙水寺三期、法行寺塔修缮、

绿化、亮化，张公巷遗址的考古发掘正在有序

进行。今年下半年还将对风穴寺上下塔林、妙

水寺四期、泰山庙、严和店遗址公园保护、文庙

启圣宫、福音堂和半扎石桥等项目进行修缮和

维护。

市文物局局长李宗武在受访时告诉记者：

“我们汝州的文物资源太多了，如果保护不好

这笔宝贵的历史遗产，将愧对老祖宗和全市人

民。下一步我们将进一步解放思想，创新工作

思路，广泛吸纳社会力量对非国、省保文物单

位进行修缮维护。在重视文物保护的同时，加

大对文物的合理利用，古为今用，以大生态、大

环保、大格局为基本要求，把文物保护同文化

建设、生态建设、旅游建设和改善民生有机结

合，让文物“活”起来，保护好、利用好这笔宝贵

遗产，为我市经济社会发展作出更大的贡献。”

干净整洁的街道，道路两旁姹紫嫣红、绿

树成荫，一排排楼房鳞次栉比，一座座香菇温

室大棚里村民们忙忙碌碌；每到傍晚，村里的

文化广场上载歌载舞。走进温泉镇朱寨村，记

者感受到的是一派安居乐业、生机勃勃的动人

景象。提起这些变化，村民们都会不由自主地

说：“这些多亏了俺村的当家人朱学卫啊！”

朱学卫的确很忙，连他自己都说：“村里的

事儿太多了，比我在洛阳做生意忙多了。”2000

年到洛阳创业的他，从给别人打小工到现在拥

有自己的公司，成了洛阳城区小有名气的建筑

商。自己发家致富了，朱学卫却一直念叨着村

里的父老乡亲，每每看到村里的人居环境与富

裕村庄的反差，他的心里都会有一种说不出的

惭愧和失落感。正是出于这种朴素的想法，经

过与家人充分沟通，2015 年初朱学卫毅然决

定回乡创业，带领全村群众共同致富。朱学卫

个人的成功经历很快赢得了广大村民的信任，

当年 2月他被村民推选为村主任。

俗话说“不当家不知柴米油盐贵”，当上村

主任的朱学卫才知道原来村干部这么难干，信

访稳定、村民纠纷、经济发展、人居环境改善，

各种各样的难题都向他压来。这些大大小小的

事儿哪一个处理不好，都会引起连锁反应，直

接影响到各项工作的开展。

多年在外经商办企业的经历使他深知，要

想为群众干好事，取得群众的支持和信赖，自

己首先要有一身正气。自当上村主任的那一天

起，他就明确要求自己的家人不能参与村里的

各项建设工程，同时也要求村两委干部都时刻

严守这样的规矩。正是有了这样一条雷打不动

的“铁规矩”，村里的各项建设工程都严格按照

“四议两公开”程序进行，因此赢得了广大村民

的积极支持。“村里的大喇叭使用率很高，有了

啥事，先是村组干部、村民代表讨论通过，然后

大喇叭宣传。我现在最大的体会是，当干部做

的任何事情越是主动让群众知道，群众越没意

见。”

正是在这样公开透明的群众监督下，2015

年 3月村里先从改善人居环境入手，集中清理

路边垃圾和自建小厕所这一老大难问题。朱学

卫先从自己的堂叔开始，通过讲政策、讲实际、

讲亲情，使堂叔主动拆除了路边的小厕所并自

行开挖下水道。这所有的一切被其他群众看在

眼里，很快形成连锁反应，路边小厕所短时间

内拆除到位。朱学卫又自己垫资 20多万元组

织施工队在每家每户门前砌花池、硬化水渠、

栽种风景树，使村里的人居环境得到彻底改

观。

朱学卫又一鼓作气，发动村干部先期垫资

40余万元，新建占地 500余平方米的党群服

务中心，环境优美的文化大舞台、游园、标准化

篮球场给村民们提供了一个休闲娱乐的良好

场所，群众文化生活异彩纷呈。文化大舞台已

经连续承办了 3次温泉镇大型文化活动，村里

的广场舞代表队曾代表温泉镇参加汝州市第

二届“酒祖杜康·舞动汝州”广场舞比赛并取得

优异成绩。

朱寨村近 20年的香菇种植使一部分村民

走上了小康之路，但因为分散发展，市场规模

小，抗击市场风险能力弱，效益十分不稳定。在

朱学卫的倡议下，经村两委会分析研究后决定

将香菇种植作为村里的主导经济产业做大做

强。村两委会借助党的惠民政策，争取财政扶

持资金 162万元，又鼓励菇农入股筹措资金

30多万元，成立了“汝州市温泉食用菌发展有

限公司”，在不破坏耕地原貌的原则下流转土

地、种植树木、搭建香菇大棚，拉开了发展集体

经济的序幕。

在集体经济的引领下，截至目前已经有

98 户菇农加盟村里的公司，年产香菇 1500

吨，可创收 1650余万元。村里还为 70户困难

村民每户协调小额担保贷款 10万元，扶持他

们发展香菇种植走上了富裕道路。盖起了两层

楼房、买上了小轿车的朱振锁高兴地说：“如果

没有朱书记的帮扶，我家现在还是一家人不能

团圆、靠打工为生！”

集体经济壮大了，群众越来越富裕，文明

新风也得以倡导。好媳妇、好公婆、好党员评选

等一系列评选活动风风火火，村里成立了 3个

文艺表演队，还对 70岁以上老人每年慰问两

次，对考上一本院校的优秀学生进行奖励。昔

日的老上访户有的被安排到村里的建设工地

上干活，有的被扶持搞香菇种植，再也不愿去

上访了。前不久 G344国道加宽拆迁 70户村

民房屋，没有出现一例上访事件。一个风清气

正、蓬勃向上的新型农村正在展现。

2015年以来，朱寨村一年一个台阶：在连

续 3 年的温泉镇村级绩效考核中名列第一，

2015年获“汝州市一星级文明村”，2016年获

“省级生态村”“省级民主法治村”“二星级人居

环境示范村”等，今年又获得“汝州市三星级文

明村”“汝州市美丽乡村示范村”等。朱学卫也

先后被评为“汝州市优秀村主任”“汝州市关心

下一代先进工作者”“汝州市综合治理先进个

人”等，并于今年 8月当选为村党支部书记。回

想起自己两年多的村干部经历，朱学卫感触颇

深：“当干部就是要吃苦在前、享乐在后，如果

不为群众干些实实在在的好事，就别去当干

部。下一步我们将继续壮大集体经济，将来集

体经济收入的 20%用于村里基础设施的改善

和为村民们发放福利，使村民们切实体会到党

的惠民政策的好处。我们最近还将新修入村环

线道路 2.3公里，对街道两旁墙体进行徽式风

格改造，发展观光农业，打造美丽汝河湿地公

园，反正天天都是早出晚归，干不完的事儿。”

郭营战

朱学卫：当干部就要好好给群众办事

市领导带队观摩生态廊道绿化建设工作

本报讯 （记者 赵子豪） 9月 27日，市领导张伟、张

剑奇、焦慧娟带领 20个乡镇、街道以及林业局、农业局等单

位主要负责人对我市米庙镇辖区部分道路两侧生态廊道绿

化建设工作进行现场观摩。

园林艺术企业到我市参观考察

本报讯 （记者 宋小亚 通讯员 郭超锋） 9月 27

日，河南省四季春园林艺术工程有限公司董事长张林一行

到我市实地考察龙山公园以及部分道路景观提升等项目。

市委常委、组织部部长张伟陪同。

市陶瓷协会青训基地挂牌仪式举行

本报讯 （记者 梁杨子） 9月 27日，市陶瓷协会青

训基地挂牌仪式暨和而不同———学院派陶艺沙龙作品展开

幕仪式举行。市委常委、宣传部部长郭杰出席活动。

市直机关先锋论坛“喜迎十九大·国际形势”
专题讲座举行

本报讯 （记者 宋盼盼） 9月 27日，市直机关先锋

论坛“喜迎十九大·国际形势”专题讲座举行。解放军信息

工程大学教授、军事学博士张元伟作题为《当前军事热点与

我国周边安全》的专题讲座。市领导李涛、韩自敬出席。

我市部署安全生产攻坚和十一旅游黄金周工作

本报讯 （记者 何亮亮） 9月 27日，我市召开会议，

安排部署安全生产攻坚和“十一”旅游黄金周工作。副市长

张平怀出席会议。

社旗县考察团莅汝

本报讯 （记者 刚鑫雨） 9月 27日，南阳市社旗县

政协副主席夏牧带领考察团到我市考察教育事业发展工

作。市政协副主席张耀峰陪同考察。

产业集聚区党风廉政建设工作会议召开

本报讯 （通讯员 杨理想） 9月 26日，市领导陈振

军主持召开产业集聚区党风廉政建设工作会议，就强化监

督执纪问责，确保廉洁过“双节”等工作进行安排部署。

省督导组莅汝督导应急管理工作

本报讯 （记者 李刚） 9月 27日，由省政府应急办

副主任冀学带队的督导组到我市督导应急管理工作。市政

府党组成员、秘书长杨兆华汇报工作并陪同督导。

骑岭乡

中秋节、国庆节即将来临，为防止公款送礼、公款

吃喝、公款旅游等不正之风反弹，保证节日期间风清气

正，根据市委、市政府的工作部署，近期，骑岭乡召开专

题会议就中秋、国庆期间廉洁过节做出安排。 高亚锋

焦村镇

在国庆、中秋来临之际，为使党员干部廉洁过“双

节”，焦村镇出台了反腐倡廉有关规章制度，为广大党

员干部敲响了防腐警钟。 焦玉昌

民族宗教局

近日，市民族宗教局召开全体人员会议，安排部

署廉洁过节工作。进一步加强廉政教育，切实增强全

体党员干部的纪律意识、廉洁意识，把廉洁从政各项

规定和作风建设的要求真正落到实处，使党员干部清

廉过节、文明过节。 佚名

市粮食局

国庆、中秋“双节”将至，为增强全局干部职工的

廉洁自律意识，确保节日期间风清气正，9月 25日，市

粮食局召开“双节”期间作风建设专项监督检查工作

会议，传达了市纪委《关于加强监督执纪问责确保廉

洁过国庆、中秋的通知》，并对“双节”期间相关事宜进

行安排部署。 熊晓娅

廉 洁 过 双 节

近日，市食品药品监督管理局为营造共治的良好氛围，邀请部分市人大代表、政协委员、行业

协会代表等走进超市、药店，视察指导食品药品安全工作。 宋乐义 何乐锋 摄

本报讯 （记者 李刚 通讯员

赵时康） 日前，记者从市教体局（体

育）办公室获悉，2017年河南省第四届

“公仆杯”乒乓球赛总决赛于 9月 24日

在省体育局体工大队乒乓球训练房圆

满收拍。我市代表队作为省直管县（市）

唯一一支代表队参加了比赛，荣获决赛

组优秀奖。

据悉，比赛采用团体赛赛制，经过在

郑州举行的省直机关选拔赛和在我市举

行的市县组选拔赛，共有 16支代表队入

围了总决赛。此外，本次总决赛还设立了

包括山西省长治市在内的特邀组共 8支

代表队。近百名运动员以球会友，赛出了

水平，赛出了风格，赛出了友谊。

我市代表队荣获省第四届“公仆杯”乒乓球总决赛优秀奖

本报讯 （记者 薛亚楠 通讯员 张子宁） 近日，市

中医院护理部组织全院护士进行第三季度中医理论考试，

与之前考试形式不同的是，此次理论考试统一使用手机客

户端进行，考试内容为常见中医技术操作与护理、常见疾病

的辩证护理和整体护理在中医护理中的应用，考试时间为

75分钟。

参加考试的护士全部进入考场后，考试正式开始，进入

考试页面进行答题，答题完毕后，点击“交卷”，后台自动统计

考试结果，能够全面掌握考试情况。这一新颖的考试方法，不

仅提高了考试效率，而且节省了改卷时间，其实用性与高效

性得到了护理人员的认可。

市中医院首次使用

手机客户端进行考核

微友在【我到过很多地方，可这次，我准备只去这一个地

方！】后留言

@晨曦：古城汝州，物华天宝，人杰地灵，历史文化源远流
长。悠久的文化风貌孕育了汝州独特的文化、传统风俗和杰出

人物。春秋时期，道教创始人广成子，出生在汝州，问道崆峒

山，成为一代道教宗师，影响了几千年汝州文化文明史!

@高兴：汝州真是一个好地方！作为一名长期在这里生活

的汝州人，她的好俺看得见、摸得着，感受得到！你如果认真看

一看，比较一下，她的城市秩序比郑州、洛阳还好！

微友在【修建立体停车场、加快中心站和游泳馆外迁、建

设标准化停车场…… 市长陈天富对彻底解决逸夫、实验小

学附近拥堵问题提出要求！】后留言

@大师：修建立体停车场的同时也应把洗耳河桥两边加
宽，机动车和单车分离，让道路更畅通！

◆9月 27日，市食品药品监督管理局召开医疗器械监管

培训暨医疗器械经营环节监督检查动员会。20个乡镇、街道

食品药品监督管理所负责人和我市辖区内的 66家医疗器械

经营企业负责人参加了会议。 宋乐义 何乐锋
◆9月 26日，钟楼街道根据市委组织部安排部署，组织

街道党政班子成员及辖区 8个居（村）包村干部、居村主干共

40余人，冒雨开展了农村基层党建“逐村观摩、整乡推进”现

场观摩活动，学先进，找差距，补短板。 郭营战 刘亮果

◆近日，市妇联召开全体工作人员会议，传达全省十件重

点民生实事推进工作电视电话会议精神。对照省发改委通报

的全省十件重点民生实事前 8个月进展情况，认真学习讨论。

刚鑫雨 张晓丹


